
Acta de Consejo N°4/2022 

Sesión Ordinaria jueves 26 de mayo de 2022 

Asisten: 

Directora de Instituto      Alejandra Mizala 
Subdirectora      Carmen Sotomayor 
Director de Investigación     Juan Pablo Valenzuela 
Directora de Postgrado     Carmen Julia Coloma 
Consejero       Paulo Barraza 
Consejera      Lorena Ortega 
Consejero      Patricio Rodríguez  
Representante de Funcionarios    Ginette Díaz 
Representante de Asistentes de Investigación   María José Opazo 
Representante de Estudiantes    Sebastián Sarmiento 
 

La reunión se inicia a las 16.00 horas. 

 

1. Información general  

1.1. La directora da la bienvenida a Sebastián Sarmiento, representante de los 

estudiantes y presenta a los miembros del Consejo. 

1.2. Informa que hay tomas en los Campus Juan Gómez Millas y Beauchef. 

1.3. Paulo Barraza informa que se está pensando crear un doctorado en 

neurociencias en la Universidad, que sea transversal a distintos Institutos y 

Facultades. Pregunta si al IE le interesaría participar. La directora pide que se lleve 

a la tabla de la próxima reunión, porque sería largo de conversar. También se 

puede presentar al consejo de la Escuela de Postgrado. La directora señala que 

está en la vocación del IE colaborar con otras unidades académicas y que dentro 

de este doctorado podría haber líneas aplicadas a educación, medicina u otros. 

También se podrían compartir cursos.  

1.4. La directora informa del acto de cambio en la rectoría de la Universidad de 

Chile que se realizará el 22 de junio. 

1.5. Informa que el IE obtuvo recursos del concurso de infraestructura menor para 

hacer inclusiva la casa Irma Salas (IS), construyendo  una rampa para la entrada a la 

casa IS y otra para la entrada al zócalo. Se están terminando los arreglos del 

departamento de Vicuña Mackenna 79. También se ha avanzado en seleccionar  a 

la empresa que va a construir la plaza de bolsillo. Está en trámite en la Contraloría 

Universitaria el trato directo para realizar esta construcción. Habrá mesas, sillas y 

estufas para espacios externos. Se están definiendo los arreglos y sus 

especificaciones que se harán en las dos casas (eléctricos, baños, cambio de 

canaletas, etc.). 



1.6. La directora logró obtener recursos de la Vicerrectoría Económica para 

financiar el déficit de $60 millones que se generaba producto del pago del reajuste 

de remuneraciones definido por el Consejo Universitario,  se recibirán $180 

millones por una vez provenientes del Aporte Institucional a las Universidades del 

Estado (AIUE) .  

1.7. En la reunión pasada del Consejo Universitario (CU) se creó la dirección de 

egresados de la U. Chile.  

1.8. Se aprobaron las rúbricas de la carrera académica. Estas definen las 

actividades que se espera realicen los/as académicos/as en cada jerarquía 

académica.  

1.9. La calificación académica (evaluación de desempeño de los/as académicos/as) 

está atrasada. La calificación se realiza cada 2 años para profesores asistentes y 

asociados  y cada 4 años para profesores titulares y adjuntos. El periodo a evaluar 

es 2019- 2020 para asistentes y asociados y 2017-2020 para titulares. También 

existe una evaluación luego de cumplir tres años de contratado/a en la Universidad 

(por una vez). En el IE se hizo el año pasado, pero algunos académicos/as  la 

postergaron por razones atendibles en el contexto de la pandemia y tienen que 

hacerla en agosto de este año 2022.  

2. Aprobación de actas de la sesión ordinaria de consejo del 28 de abril y sesión 

extraordinaria del 16 de mayo.  

Se aprueba el acta de la sesión ordinaria y la de la sesión extraordinaria por 

unanimidad de los miembros del Consejo.  

3. Aprobación de AUC de la Directora de Administración y Finanzas, y de la 

Encargada de la Unidad de Proyectos 

Se aprueban las asignaciones de Cristina Lazo como nueva directora de 

administración y finanzas,  nombramiento en propiedad y de Jeannette Arenas, 

encargada de la unidad de proyectos del IE, nombramiento en modalidad de 

contrata. 

4. Aprobación bases del proceso público de selección de profesor/a adjunto/a por 33 

horas en el área enseñanza aprendizaje de las matemáticas. 

Se aprueban las bases del concurso. Se pondrá el aviso para este cargo. 

5. Escuela de Postgrado: información sobre su funcionamiento y sobre el Doctorado 

en Educación.  

La directora de postgrado presenta la estructura de la Escuela y sus integrantes: 

Directora postgrado, Carmen Julia Coloma con 11 horas. Coordinadora Escuela 

Postgrado Catalina Amenábar con 44 horas.  Ginette Díaz se hará cargo de 

secretaría de estudios y aranceles con 44 horas.  Paola Valderrama apoya el 

programa de Magister en Indagación e Innovación 11 horas. 



Patricio Rodríguez propone hacer una sección de preguntas frecuentes para la 

página web del Magister de Investigación en Educación. 

Sebastián Sarmiento solicita que se le informe sobre ciertos aspectos de interés 

para comunicar a los estudiantes del Magister. 

Carmen Julia Coloma consulta cómo continúan las cohortes del Doctorado en 

Educación una vez se traspase la coordinación del doctorado a otra Facultad. La 

directora explica que se definió que FACSO coordinara el Doctorado los primeros 4 

años y propone que se trabaje desde ya este tema entre las distintas facultades 

que son parte del doctorado, también sugiere que se solicite apoyo de la dirección 

de postgrado, quien tiene la experiencia de otros doctorados interfacultades. La 

Dirección de la Escuela de Postgrado tendrá una reunión con Beatrice Ávalos 

(coordinadora del Doctorado) y Ximena Azúa (Directora de Postgrado de FACSO) 

para ver la forma de prepararse para este cambio (Acuerdo 1). Ginette Díaz agrega 

que UCampus está preocupado por la gestión del doctorado. 

6. Dirección del IE 

La directora informa de su partida, dado que la Rectora electa le solicitó que 

formara parte de su equipo en la Prorrectoría de la Universidad.  Dado que ya ha 

transcurrido más de la mitad del periodo en la dirección, lo que corresponde es 

que la Subdirectora Carmen Sotomayor asuma la dirección del IE. Asimismo, la 

directora informa que se va a proponer a la ANID el nombre de Juan Pablo 

Valenzuela como director del CIAE. La directora señala que informará de este 

cambio a todos los miembros del IE-CIAE una vez se haya aprobado su nombre en 

el CU (Acuerdo 2).  

7. Varios   

La directora informa que desde la VID se está promoviendo la postulación para 

publicar Policy Briefs, con el fin de dar a conocer las investigaciones que hacemos 

en la universidad a un público más general. Solicita informar de esto al resto de 

los/as académicos/as. La Universidad se encarga de hacer la difusión del 

documento.  

 

Acuerdos 

1. La Escuela de Postgrado coordinará una reunión con Beatrice Ávalos y 

Ximena Azúa para conversar la forma de traspaso de la gestión del 

Doctorado en Educación entre las distintas facultades involucradas y el IE.  

2. Una vez se apruebe su nombramiento como Prorrectora en el CU, la 

directora informará de los cambios en la dirección del IE y CIAE. 

 

 



La reunión finaliza a las 17.45 hrs. 

 

 

 

 

Carmen Sotomayor E. 
Subdirectora 

Instituto de Estudios Avanzados en Educación 
Ministra de Fe 


